
羊城晚报讯 记者马汉青、
通讯员关悦摄影报道：广州海关
所属广州邮局海关近日在一件
自日本寄往广东广州的进境邮
包中，截获一批活体“多肉”植物
（见上图 ）， 经专业部门鉴定，确
定其中部分植物为濒危的仙人
掌孔雀花属植物。

当天， 现场关员在检查进境
邮件时， 发现一件由日本寄递进
境、申报品名为“自用品、杂货”
的邮件存在异常。 这件邮件的申
报品名十分模糊， 引起了查验关
员注意。 过机查验时， 关员发现
邮件图像疑似为植物。 关员开箱
查验发现， 此邮件中的活体植物
疑似濒危植物。 经专业部门鉴定

确认共有 9 株植物为仙人掌孔
雀花属， 属于《濒危野生动植物
物种国际贸易公约》（CITES）附
录 I 中列明物种。

据介绍，个人从国外邮寄的
植物来源不明，并且未经相关部
门检疫认证，它所带的水和土壤
有可能携带有害微生物和病毒
病菌，如果传入国内将对动植物
安全产生危害；而且未经检疫的
植物繁殖材料与所携带的有害
生物有可能在国内定殖传播，造
成生物入侵，存在极大的生态安
全风险。

今年以来，广州海关在邮递
渠道截获各类违规寄递进境植
物达 157 批次。

羊城晚报讯 记者梁怿韬报
道：在持续干晴的广州，安全生
产方面需要注意防火！ 11 月 26
日下午，广州市黄埔大道中金融
城附近的佳兆业壹号工地突发
火警。 幸在工地工人及时自救
下，火被熄灭无人员伤亡。

起火位置位于佳兆业壹号
工地的北侧，一处紧挨佳兆业壹
号主体建筑的建筑废弃物堆放
场， 在记者到场时仍冒着青烟。
有工地工人向冒着青烟的建筑
废弃物堆体泼水。 大约 16 时 15

分，消防员到场，查看冒着青烟
的堆体。 没过多久，属地派出所
警员也开着巡逻车进入工地，了
解火情。 记者在工地外围，可闻
到明显烧焦味道；在紧邻佳兆业
壹号工地的车陂公交场内，有站
场人员拍摄了火警现场视频，画
面显示， 该堆体曾冒出明火，引
致黑烟直冲上天。

据悉， 火警于当天 16 时许
发生。 有工地外围的目击者称，
怀疑工地在施工过程中，产生火
花并引燃建筑废弃物堆体。

羊城晚报讯 记者薛江华报
道：中国广州仲裁委员会（简称广
仲 ） 的分支机构———中国南沙国
际仲裁中心的仲裁庭日前依法不
公开审理了一宗关于柬埔寨当地
知名品牌矿泉水产品的国际货物
销售合同纠纷案件。 与一般庭审
不同的是， 这次庭审的双方当事
人一方坐在南沙的仲裁庭里，柬
方当事人远在千里之外的金边，
通过云方案的远程音视频开庭系
统， 仲裁庭打破时空限制完成了
一个史无前例的远程庭审。 据了
解， 广仲是全世界首家推行互联
网仲裁的商事仲裁机构， 该案的
远程庭审再次开创了国际商事仲
裁案件远程庭审的先例。

柬方当事人竖起大拇指
历经两小时庭审， 中柬双方

当事人在仲裁庭的释法说理之下
息诉止争， 甚至当场达成了更进
一步的商业合作初步意向。 在视
频连线中，柬方当事人用“竖起大
拇指”这样的朴素方式，表达了对
仲裁庭的感谢以及对中国南沙国
际仲裁中心的满意。

“在仲裁庭的努力下，案件能
够最终以和解方式解决， 可谓达
到了最好结果， 双方当事人的权
益得到保障， 中柬两国企业经贸
合作关系也因之更加紧密和牢
固，我们非常高兴！ ”柬埔寨广州

商务中心负责人卢和丰欣喜地表
示。 卢和丰表示，不少中国企业到
柬埔寨投资兴业后都会面临困惑，
在生意往来中遇到纠纷后，如果选
择在柬埔寨进行诉讼，且不说不了
解柬埔寨司法制度、 人生地不熟，
光是派人坐飞机来回就是一笔不
小的时间、 金钱和人力成本。“现
在有了远程庭审的机制，不光是大
大节约了成本，更是让中国企业真
切地感受到，无论多遥远，广仲的
法律服务就在身边。 ”

三种庭审模式同步运行
南沙国际仲裁中心定位为广仲

开展涉外仲裁业务的专门平台，其

创新制定《中国南沙国际仲裁中心
仲裁通则》，对应中国特色社会主义
法律体系、英美法系、大陆法系，同
步运行中国内地、香港、澳门三种庭
审模式， 当事人可以自主选择庭审
模式、开庭地点，也可以自主选定熟
悉的语言和香港、澳门的仲裁员，最
大限度保障当事人意思自治。 这一
创新举措已成为南沙自贸区可复制
可推广的重要经验之一。

“我们的另一大特色是互联网
仲裁。 ” 广州仲裁委主任陈思民表
示，2015 年， 广仲率先启动互联网
仲裁工作， 通过新一代信息技术的
赋能，充分利用“互联网 +”带来的
便利， 努力让仲裁变得更加便捷高
效。广仲通过和中国联通合作，建设

了基于加密网络的专有云平台方案
的远程音视频开庭系统， 不但可以
做到涉网纠纷就地对接线上申请线
上审理， 也可以实现其他案件的远
程审理， 这非常适合国际商事仲裁
案件， 大大降低了不同国家和地区
当事人为解决纠纷而需要付出的高
昂交通、时间和人力成本。

记者了解到， 接下来广仲将
推动落实在柬埔寨设立东南亚仲
裁调解中心，继续推进在“一带一
路” 沿线重要节点国家的仲裁合
作，发挥好澳门庭审模式的优势，
重点在葡语系国家中扩大广仲的
影响力， 在国际商事仲裁中复制
和推广“广州模式”，打造“中国仲
裁”的亮丽品牌。
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计量单位：元/公斤

本地菜心 8.63
小塘白菜 7.08
大芥菜 7.34
生菜 6.64
西生菜 9.95
菠菜 9.94
青豆角 13.0�

蒜苗 12.56
青尖椒 9.85
荷兰豆 18.56
绿豆芽 4.69
韭菜 9.83
莲藕 10.88
开刀草鱼 26.94

冻排骨 53.85
冻鸡翼 39.88
精瘦肉 75.0�
鲜牛肉 98.0�
生宰光鸡 39.44
红壳鸡蛋 12.31
鲈鱼 39.13

一方在南沙仲裁庭 一方在柬埔寨金边

国际商事仲裁首创远程庭审

羊城晚报讯 记者赵燕华
报道：“困难家庭实施城区危险
房屋原址重建，每户每平方米可
申请 1000 元补助资金， 最高不
超过 10 万元； 困难家庭实施城
区危险房屋维修，每户可一次性
申请 30000 元补助资金。”日前，
广州市住建局就《广州市城区危
险房屋治理补助资金管理办法
（征求意见稿）》（以下简称 《征求
意见稿 》）公开征询社会意见，根
据该规定， 同一地址房屋在补助
资金发放后二十年内原则上不得
再次申请危房治理补助资金。

《征求意见稿》明确，本办法
所称城区危险房屋治理补助资
金，是指市、区财政通过财政预
算安排，专项用于经负责民政工
作的部门核定的低保家庭、低收
入困难家庭、特困人员或者市总
工会核定的特困职工家庭（以下
简称困难家庭 ）自行开展其唯一
拥有的城区国有土地上危险房
屋原址重建或维修的补助资金。

《征求意见稿》提出，困难家庭
实施城区危险房屋原址重建，每户
每平方米可申请 1000 元补助资
金，最高不超过 10 万元；困难家庭
实施城区危险房屋维修，每户可一
次性申请 30000 元补助资金。

危房产权不属于困难家庭单

独所有的， 按照其拥有的产权比
例在限额内确定补助资金额度。

已申请文物、历史建筑修缮
等其他房屋修缮、治理、改造等
费用补助的，不得再申请危险房
屋治理补助资金。

根据《征求意见稿》，补助资
金申请发放流程为“工程开工前
备案—工程完工后申领—所属区
房屋管理部门审核—补助资金发
放”， 以避免非法骗取补助资金
或未按规定使用资金等问题。

《征求意见稿》提出，区房屋管
理部门应当对已完成危房治理并
发放补助资金档案纳入危房治理
督修档案进行统一管理，并录入房
屋使用安全动态信息管理系统。

《征求意见稿》明确，申请人
在补助资金申领和危房治理过
程中，如果提供虚假资料，骗取
补助资金的；擅自增加建筑面积
和建筑高度、 扩大基底面积、改
变四至关系的；擅自降低建筑结
构安全等级的；擅自变更使用性
质的；违反历史文化遗产保护相
关规定的；以及有其他违法建设
行为的均不予发放补助资金；已
发放的，由区房屋行政管理部门
予以追缴，并将其纳入诚信综合
评价体系，实行诚信评价；构成
犯罪的，依法追究刑事责任。

城区危房治理
最高补助10万

《广州市城区危险房屋
治理补助资金管理办法（征
求意见稿）》征询公众意见

进
境
邮
包
中

截
下
濒
危
﹃
多
肉
﹄
植
物

11 月 25 日晚 ， 曾经令路
人捂鼻而行的白云区石 井 河
边 ，许多人在漫步 、休憩 ，十分
惬意 。 原来 ，近来白云区对石
井河进行全面整治 ，让石井河
重焕生机。

过去， 石井河流域范围城
乡人口密集、基础设施欠缺、散
乱污问题突出。 对此，白云区政

府下定决心推动石井河水环境
治理，根治黑臭水体顽疾。 通过
各部门齐心协力，如今，石井河
焕然一新。 人们在河边休憩、垂
钓 ，流连忘返 ，河水碧波荡漾 ，
还引来候鸟栖息落户。 每天清
晨或傍晚退潮后，在晨雾、晚霞
映衬下， 成群的白鹭会飞落到
浅滩觅食、嬉戏。

在河流污染源整治上 ，白
云区持续行动， 累计组织清理
整顿各类 “散乱污 ”场所 1.15
万家， 清拆河涌管理范围违法
建设 722， 修复排水管网各类
缺陷问题 4000 多处 ，累计集中
清理河道积存垃圾 9.2 万吨。
文 /图 羊城晚报记者 宋昀潇

实习生 胡淑茵 张凯滢

曾经路人捂鼻而行，如今候鸟栖息定居

生态石井河白鹭翻飞

羊城晚报讯 记者付怡，通讯
员陈卓炫、 张毅涛报道：11 月 26
日， 记者从广州警方获悉，11 月
22 日起，广州警方发动各级公安
机关，会同各街道、物业小区及宠
物医院等宠物服务机构， 共同开
展“一起来努力， 文明养犬益大
家”的文明养犬宣传周，深入各社
区、 街道及市民遛犬集中区域开
展文明养犬宣传工作。 广州警方
通报， 目前全市累计受理犬只登
记约 15.1 万只，其中金毛寻（巡）
回猎犬 、玩具贵宾（妇）犬及蝴蝶
犬等犬只市民饲养较多。

从广州警方检查走访及调查

等方面的情况来看， 市民文明养
犬的习惯正逐步形成， 特别是在
养犬登记及遛犬牵绳等方面有了
很大提升。 广州警方表示， 下一
步， 将根据市人大常委会《广州
市养犬管理条例》 的修订工作，
继续加强文明养犬宣传， 深入推
进文明养犬进社区工作， 在全市
范围内建立一批文明养犬示范小
区， 不断推进广州市文明养犬管
理； 制作科学养犬知识培训资
料， 免费提供给养犬市民学习；
继续加强执法工作， 重点对群众
投诉强烈的犬伤人及遛犬不牵绳
问题，进一步加强严格整治。

城中15万只狗狗上了“户口”
金毛犬贵宾犬蝴蝶犬饲养较多

羊城晚报讯 记者李焕坤报
道：为弘扬正能量，推动文明城
市创建不断深化，即日起，广州
市文明办、市民政局携手羊城晚
报报业集团，结合今年以“弘扬
家国情怀 共享文明社区” 为主
题的社区行活动，发起寻找“最
美社区工作者”活动。

“最美社区工作者”将从连
续从事社区工作三年以上（含三
年）的在岗社区“两委”成员和社
区专职工作者中推选产生。 多年
来，他们扎根社区基层，践行以
人民为中心的发展思想，服务居
民群众，化解矛盾纠纷，想方设
法解决社区居民的操心事、烦心
事、难心事，营造邻里守望和谐

氛围，书写了对党忠诚、为民服
务、开拓创新、勇于担当、甘于奉
献的人生华章，成为实现人民安
居乐业、 维护社会和谐稳定、筑
牢中国特色社会主义大厦根基
的重要力量。

活动将由市民政局指导各
区发动申报 ， 羊城晚报将在
2019 年 11 月至 12 月期间深入
各社区， 运用全媒体宣传资源，
开设专栏报道，围绕“纸、网、端、
微”等多维度宣传报道“最美社
区工作者”，通过线上、线下展示
社区工作成果，营造文明和谐社
区氛围，推动文明城市创建做细
做实。评选时间为 12 月，共选出
30 名最美社区工作者。

寻找“最美社区工作者”
今年年底评出 30 名；即日起启动申报

刮台风时社区工作者巡视社区让居民做好防范 受访者供图

佳兆业壹号工地突发火警 目击者供图

《中华人民共和国禁止携带 、邮寄进境的动植物
及其产品名录》明确规定：“禁止携带、邮寄种苗及其
他具有繁殖能力的植物材料入境。 ”除办理相关允许
进出口证明手续外 ，任何贸易方式或携带 、邮寄 《濒
危野生动植物种国际贸易公约 》 附录中的濒危野生
动植物及其制品进出境行为均属违法。

海关
醒提

羊城晚报讯 记者李焕坤
报道：11 月 26 日，2019 中国人
力资本国际管理论坛新闻发布
会召开。记者从会上获悉，2019
中国人力资本国际管理论坛将
于本月 30 日在广州市海珠区
举办， 这也是该论坛首次在粤
举办。

据介绍，本届论坛包含主论
坛和“活力海珠 拥抱湾区———
2019 琶洲产业协同创新发展论
坛 ”“广聚英才 智汇湾区———
2019 人力资源产业创新发展论
坛”两个分论坛，特设 8 场主题
演讲、4 场圆桌论坛，期间还将举
办 2019 中国年度最佳雇主“最

具影响力个人” 颁奖仪式、2019
年度最佳组织发展颁奖仪式 、
“创新岛” 数字经济产业联合会
成立启动仪式等多个活动。

届时，800 余名政、 商、 产、
学、研等领域的重量级嘉宾将齐
聚广州塔。 中国经济体制改革研
究会副会长樊纲、著名经济学家
张维迎、清华大学中国经济研究
中心常务副主任宁向东、中国人
民大学中国就业研究所所长曾
湘泉等多名知名经济学、人力资
源领域专家将围绕“不确定经济
下的挑战和机遇”分别进行主题
演讲。 阿里娱乐战略委员会主席
高晓松、国际知名管理咨询大师

拉姆·查兰等嘉宾将围绕“共生
时代下的商业与管理变革”进行
主题演讲。

海珠区委组织部副部长、区
人才办主任李桥表示，本届论坛
有两大亮点，“中国人力资本国
际管理论坛往年都是在东西部
地区举办， 本届首次在广州举
办，预计将推动广州人才的国际
化开放交流迈上新台阶。 ”李桥
说，“另外论坛实现成果直接在
地转化， 通过政企合作的思路，
使论坛成果直接与地方政策无
缝衔接；通过政、商、产、学、研等
领域的交流，让本地人才发展规
划、战略、政策更接地气。 ”

羊城晚报讯 记者梁怿韬，
通讯员黄嘉庆、欧志斌、范敏玲
报道：作为广州“生物医药 CBD”
的广州国际生物岛，11 月 26 日
再迎重量级企业加盟。 当天上
午，被纽约时报评选为“全球未
来独角兽 50 强” 之一的思派集
团，其位于广州国际生物岛的大
健康总部开业。

据悉， 思派集团于 2014 年
成立，是由全球五大基金公司之
一的富达集团旗下基金与中国
平安集团旗下基金联合投资的
公司，定位为中国临床肿瘤和重
疾领域专业医学和医疗综合服
务平台。 思派管理团队来自于拜

耳、罗氏、辉瑞、赛诺菲等跨国药
企的医学、市场、销售的高级管
理岗位，以及微软、百度等科技
公司，现有员工 2100 多人。 集团
旗下拥有临床试验、 新特药服
务、健康保险三个事业群。 除肿
瘤新药临床试验领域外，思派在
全国自营自建 70 间以上专业特
药药房，在全国范围提供品质均
一、领先水准的特殊药品和肿瘤
药品服务，成为知名药企新特药
上市优先选择的专业服务平台。
与此同时，思派依托前三项业务
形成的多层数据与实体网络，与
多家制药企业合作进行了大量
真实世界研究（RWE）， 用创新

的方式协助制药企业完成新药
免临床上市和药物适应证拓展；
同时协助专家建立多个研究队
列，发表多篇学术文章。

“我们没有理由不进驻这
里。 ”思派集团创始人、首席执行
官马旭广表示，广州在生物医疗
产业发展方面已经形成了良好
的生态系统，具备了所有的发展
要素。 思派作为中国临床肿瘤和
重疾领域的领先专业医学和医
疗综合服务平台，之所以在黄埔
区、广州开发区设立项目，一方
面是因为这里的政府务实高效，
另一方面是和集团有关，越来越
多重要客户都在这里扎根发展。

全球未来独角兽 50 强

“思派”加盟广州生物岛

中国人力资本国际管理论坛首次驾临广州

名重量级嘉宾周六齐聚广州塔800

佳兆业在建楼盘
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